



ANO V.

GRANOLLERS 4 JULIO 1907

NUM. 188.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

Don Eduardo Benot

El ilustre sabio filólogo y consecuente republicano que hasta el presente venía presidiendo el Consejo Nacional Federalista de España, ha fallecido á edad octogenaria. Con su muerte, desaparece una de las más grandes figuras del republicanismo, dejando un vacío difícil de ser llenado y más aún en los actuales tiempos, cuando vemos enseñorearse de nuestras filas la inconsecuencia política.

Benot, digno de figurar al lado del malogrado Pi y Margall, logró, con su lealtad política, merecer el aprecio de sus correligionarios; su gran talento, le conquistó un nombre que quedará eternamente grabado con áureos caracteres en el inmortal libro de la Ciencia.

LA RAZÓN, pues, se asocia al inmenso dolor que embarga el corazón de todos los republicanos.

Otra vez para el Sr. Antonet

Si no fuera porque conocemos de sobras á V. no solo como Alcalde celoso en el cumplimiento de sus deberes, habidos y por haber, sino como á excelentísimo Sr. D. Antonio de Argila Matas de Cuadras de Rovira de Villar y de Vilaró, y títulos honoríficos adyacentes, diríamos que comparte hondas migas

con su no tan excelso Secretario, don Jaime Bonet, Procurador, en ejercicio, de los Tribunales, y Secretario también, de hecho, ó de derecho, que para el caso es igual, del renombrado Juzgado Municipal del pueblo de Canovellas

Es el caso, Excmo. Sr. Antonio, que hace poco tiempo, tuvimos la mala hora de hojear el «Boletín Oficial» de la provincia y tuvimos la desgracia de leer que el Sr. Gobernador le había conminado con una multa, sino le remitiera dentro corto plazo datos reclamados ya, referentes á estadística de carros de esta localidad, lo cual publicamos en este periódico, para su alto conocimiento; y ahora, otra vez nos hemos apercibido de que en dicho periódico oficial correspondiente al 29 de los corrientes, el propio Sr. Gobernador, se despacha de lo lindo contra V. insertando dos circulares, una conminándole con otra multa, si dentro cinco días no le remite los datos que se le tienen reclamados ya en otra circular, referentes á estadística; y otra amonestándole por la falta de cumplimiento en remitirle relación nominal de los vocales que componen la Junta Municipal del censo, de esta población.

Con estas dos, van tres en poco tiempo, las circulares que el Sr. Gobernador ha tenido á bien comunicarle a usted por la falta de cumplimiento de servicios municipales, lo cual indica que le tiene entre ceja y ceja, por el poco celo que demuestra en su asediado cargo de Alcalde que a todo trance quiere desempeñar.

Francamente, Sr. de Argila y Matas de Cuadras de Rovira de Villar y de Vilaró, parece que su Secretario se divierte en que V. baile entre los papeles

provinciales, tanto si le place como no; pues entendemos raya ya en escarnio, e que tan á menudo se lea que el Alcalde de Granollers no cumple las disposiciones emanadas de la Superioridad.

¿Será que el Secretario cree que no hay Gobernador ni ocho cuartos, que le torce, ó será que V., de acuerdo con el fatuo empleado, le importa un bledo el que el pueblo haya de pagar multas y mas multas, por el gustazo de entregarse al ocio, ó dormir continuamente la siesta el *pobre bonachón* y sus parásitos?

Nosotros creemos que estas conjeturas no pueden, por supuesto, admitirse, porque todo Granollers no ignora que nuestro Alcalde se desvela por el bien de sus administrados; que los festejos de los barrios marchen con orden y puntualidad en el día de los Santos respectivos; que las ordenanzas municipales del año 92 sean puestas en vigor, aun cuando no sean de su cosecha propia; y en fin, y esto es lo más sensible, los dolores de cabeza que le produce la *capturación con tanto sigilo hecha*, de los defraudadores de los derechos de consumos del jabón de la calle de Prim, y de los vinos que se introducen desde las Franquesas, y naturalmente, atareado con tanto lío y mangoneo, no puede, aun que quiera, aplicar su *cacumen* en vigilar á su feliz subordinado, para que no cojee en el ramo de la ciencia «Contabilidad Municipal y accesorios» a fin de no caer en el ridículo que de continuo cae, por obra y gracia del tan pundonoroso Secretario.

Por último, Sr. de Argila y Matas etcétera, etcétera, entendemos sería mejor que ante los inmensos sacrificios

que hace en favor de la *clase menesterosa* de esta villa, y que redundará en perjuicio de su quebrantada salud, que resignase el mando á su carcomido lugar Teniente, ya que los ridículos son su comidilla.

Sí, así lo acuerda, el Todopoderoso, el inventor de chanchullos y libramientos nebulosos, y ex-zagal de «Can Fidel», se lo premiarán; y de nó, tememos que dentro corto tiempo, su vara será expuesta, como recuerdo, en una vitrina fúnebre que se construirá de antemano en los terrenos de nuestra metrópolis, destinados á impenitentes, para honra y gloria del cacique que le confirió el cargo.

¿No le parece, Sr. de Alcalde, que es preciso una pronta resolución, si no quiere sembrar el *pánico, la miseria y la desolación* en su tan querida Granollers?....

Vaya si precisa.....

Amen.

PEPE.

Gou en campaña

Ya vuelve á estar en campaña el tristemente célebre personaje conocido por *Fra Joan Bou*. Según sabemos, está haciendo trabajos de zapa reclutando socios tontos de La Unión Liberal para ver de lograr, caso de que la Junta de dicha sociedad se vea obligada á dar la reunión general que tienen pedida veinte socios, que voten para que continúen los pleitos y así su compinche Estrany pueda ir tirando al frente de una Junta que, por desgracia, se vé claramente que no obra sinó á impulsos de los deseos del caciquismo local.

En vista, pues, de la actitud que ha tomado el aludido sujeto, nos dicen, y ya puede asegurarse, que varios socios de La Unión Liberal publicarán unas hojas, que se repartirán profusamente por esta villa, explicando de una manera clara los propósitos que sigue el tal Gou al hacer los trabajos de zapa de que hablamos.

Otro día seremos más explícitos, para que todo el mundo vea como las gastan estos servidores del caciquismo.

Notas de Fiesta Mayor

Parece,—según se dice,—que nuestro Ayuntamiento tampoco quiere corresponder este año, como los otros años, á los festejos que están organizando las sociedades particulares de esta villa; ya que por su cuenta no puede ó no quiere presentar un programa de festejos oficiales, cuyo atractivo habría de redundar en beneficio de Granollers ya que sería

un aliciente para que nos visitasen muchos forasteros. Esto se debe,—también según se dice,—á que la caja comunal está á la última pregunta: según parece, en lugar de guardar caudales guarda deudas (algo es algo); y.... primero son estas que todo.

Esto, dicho así, está muy bien, pero muy bien; y parece, á primera vista, muy razonado y de una lógica irrefutable. Pero, ¡oh, caros lectores! estamos muy lejos de ello, porque lo que quiere nuestra excelsa Corporación Municipal, cuya presidencia honorífica y efectiva corre á cargo del muy aplaudido y celebrado ex-director del coro infantil «La Rosa Vallesana», Don Antonio de Argila y Matas y Cuadras y Rovira de Villar y Vilaró, es (según se desprende de las noticias que hemos adquirido) hacer por su parte unos festejos que van á ser la envidia de los forasteros que durante aquellos días nos visiten, unos festejos tan excepcionales que nos coloquen á la envidiable altura de Vailledonssas, Vilatonta ó Prat de Tubey.

—Así,—dicen los que tal dicen,—divirtiéndonos plácida y honestamente, asistiendo á las Completas y á los Divinos Oficios, y á las Tronadas, y al Castillo de Fuegos Artificiales, y á otros Oficios, divinos también y con sermón, y á otras Completas, pasaremos aquellos días tan ricamente y será cosa fácil poder recompensar á la Caja, con los dineros que se ahorren, algo de los que en ella se dejan de entrar, para gloria y provecho de Barangé, Blanxart y otros.

Esto es lo que se dice y que nosotros creemos, referente á los festejos que figurarán en el Programa Oficial de nuestra próxima Fiesta Mayor.

Ahora tiene la palabra el Sr. Antonet, quien, de paso, podrá decirnos si es cierto que se está organizando una gran revista de somatenes para dichos días; porque nos parece que, de serlo, vá á ser éste el gran número, el *gordo*, que diríamos.

Porque, ¡ah, cuanto vamos á gozar los granollerenses, qué orgullo el nuestro al poder enseñar á los forasteros, haciéndoles *denteta*, á nuestro Alcalde entrado por la gattonera y ex-director de «La Rosa Vallesana», pasando revista á sus subordinados con aquel aire tan grave y tan marcial en él característicos, y luciendo con gallardía, muy bizarramente, el honoroso uniforme de jefe de alta graduación de la fuerza armada que está bajo la protección y amparo de Nuestra Señora de Montserrat y que en su bandera ostenta el lema: *Pau, Pau y Pau*, ó sean *tres paus!*....

¡Qué número, señores, que número tan guerrero sería este número!

* * *

Suerte tendremos los granollerenses, y con nosotros todos los que vengan á visitarnos aquellos días, de los festejos que con gran actividad preparan las diferentes sociedades de esta villa.

En el Casino de Granollers parece que

este año van á echar la casa por la ventana; pues,—según se nos dice,—además de los lujosos bailes de costumbre y de los consabidos conciertos, se representará la celebrada ópera de Puccini, «La bohème»; haciéndose trabajos, además, por la Sección Ateneísta, para que el primer día de fiestas nos honre con su visita la compañía de la eminente artista dramática Italia Vitaliani, la cual daría una sola representación en dicho coliseo.

¿Será verdad tanta belleza?

* * *

En la sociedad «La Alhambra»; como siempre, un grandioso y rico entoldado y la orquesta «La Moderna», aumentada, para que *suene* los bailes y conciertos que se darán en los días 2, 3, 4 y 5 del próximo Septiembre, van á ser todo su programa, con gran contentamiento de la gente moza que ya la boca se le hace miel al soñar en las cadencias del baile.

Y ya que hablamos de esta sociedad, hemos de hacer constar el disgusto que reina entre los socios de la misma, como también entre muchos convecinos nuestros, por las trabas que, al parecer, pone el Ayuntamiento para dejar levantar el entoldado de la misma.

No parece sinó que se tira á que todo sean festejos oficiales. La labor de nuestra Corporación municipal es la misma, exactamente la misma que la del conocido *ase del hortolá*.

* * *

En «La Unión Liberal», apesar de los pleitos y apesar de todo, van á divertirse de lo lindo, pues, según tenemos entendido, además de los bailes y conciertos, también habrá comedia de ópera.

* * *

Y en la Sala Edison y en el Cinematógrafo de la Plaza de Perpinyá sabemos que también se aprestan para satisfacer los deseos de los aficionados al arte.... de la película, presentando cintas interminables y de grandísima sensación.

* * *

Conque, á medida que de una manera cierta sabremos los festejos oficiales y no oficiales, los iremos anunciando.

Verbena

EN CALDAS DE MONTBUY

Fiesta republicana

Con la brillantez y el entusiasmo acostumbrados, celebraron el pasado martes, nuestros correligionarios de Caldas, la fecha del 30 de Julio de 1874, en que un puñado de liberales, á las órdenes de Lostau y Asensio Vega, derrotaron á los carlistas que, mandados por Tristany, cercaban á aquella población.

A las fiestas que con tal motivo se celebraron en la misma, organizadas por el Comité del partido republicano progresista, asistieron los señores Pierre, Figueras, Ullé (J.) y Careaga, quienes fueron objeto de un cariñoso recibimiento.

Por la tarde, celebróse una imponente manifestación cívica, en la que formaban personas pertenecientes á todas las clases sociales, la cual se dirigió al cementerio, portadora de dos coronas que fueron depositadas sobre la tumba de los que sucumbieron en defensa de la libertad.

Por la noche, á las ocho, los propagandistas fueron obsequiados con un espléndido banquete, en el balneario *Casa Solá*, asistiendo muchos comensales, amenizado por el buen humor y el entusiasmo de los asistentes.

Se verificó una importante velada, en el salón de actos, propiedad del Centro Republicano, á la que concurrieron numerosos y entusiastas amigos, que llenaban por completo el local.

A la misma enviaron su representación los republicanos de esta villa, Mollet y Sentmenat, y otros que sentimos no recordar.

El presidente del Comité, señor Serra, explicando el objeto del acto que se celebraba, cedió la presidencia al coronel Careaga.

Los brillantes discursos pronunciados por los señores Canals, de Caldas, Pierre, Figueras, Ullé (J.), y coronel Careaga, llenos de sana doctrina liberal y democrática, arrancaron entusiastas ovaciones del público, que salió complacido de tan simpática fiesta.

El miércoles, los expedicionarios regresaron á Barcelona, siendo despedidos con idénticas manifestaciones de afecto y simpatía que á su llegada.

Bien por el pueblo liberal de Caldas que de manera tan digna ha sabido honrar la memoria de aquellos héroes que con su bizarría, impidieron que los carlistas hicieran en aquella villa, lo que en esta, de lo cual guardamos todos tristes recuerdos.

LOCALES

En nuestro próximo número:

Girona en el Congreso

Por un error de caja, la cifra del número pasado aparece equivocada, debiendo ser el 187 en vez del 190.

Que el hacer las cosas á medias es el distintivo de los que se dedican á labrar la felicidad de los granollenses, permitiendo y tolerando toda clase de defraudaciones á algunos de ellos, verbi gracia: Blanxart y Barangé, esto es ya de puro sabido; pero las obras practicadas en la *porxada* de la plaza de la Constitución vienen á cuento para decirse en letras de molde.

No se comprende que ahora que estaban puestos en la tarea de remendar dicha *porxada* se haya dejado de la manera en

que se ha dejado aquello para volver dentro de poco á practicar operación igual.

Nada, lo hemos dicho; este es el pueblo de las extrañezas y en el que las cosas se hacen siempre á medias; y hemos de ser consecuentes.

¿Somos ó no somos?

La verdad ante todo y á cada cual lo suyo. Esto, que nosotros lo tenemos por lema, nos obliga á rectificar la noticia que dábamos en nuestro pasado número de que *D. Pedro* había partido al oler, como perro de pura raza, que aquí no había cocido.

D. Pedro, el célebre *D. Pedro*, el popular *D. Pedro*, ex-maestro de La Roca y ex-director, ó ex-redactor de un libelo, defensor de todo lo *decente* de esta villa (*¡jea!*), está todavía entre nosotros; es decir, está aún en Granollers, para lo que gusten. Esta vez, pasea su facha solo; su compañero de jauría, el infeliz *D. Pau*, no está entre nosotros, ¡Qué lástima, por qué es cosa que alegraba al verles siempre tan juntos y solitos!

Conque, ¿es que hay cocido, *D. Pedro*?

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia



El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

Señores de la Comisión de Consumos: Un poco más de piedad para los pobres guardas del ramo. Es muy triste que se les haga trabajar 17 ó 18 horas con el mismo jornal que ya de sí es tan escaso que apenas pueden comer.

Al mismo tiempo sería conveniente que se enterase la citada comisión de las malas condiciones en que prestan su servicio dichos empleados, pues en el punto que les toca hacer, no hay ni un mal construido barracón para resguardarse de los rigores del sol ó para guarecerse en aquellos días que el viento y la lluvia hacen de las suyas.

Nos gustaría ver á algún señor de los de la Comisión ó al mismo Sr. Antonet prestando servicio de guarda consumos para que vieran cuanta razón tienen, si se quejan, sus subordinados.

Otro día dedicaremos más espacio á este asunto, porque entendemos que es de verdadera justicia.

Sabemos que entre los socios de la "Sección Ateneísta" del "Casino de Granollers" reina mucho disgusto por el modo con que se les trata por parte de la Junta del Casino, pues no parece sinó que están allí como realquilados.

Se nos han contado varias pequeñeces, de las que no haremos mención, que son lo bastante para que la marejada cunda entre los ateneístas que de buena fé se sometieron á los caprichos de una Junta, cuyo presidente no es otro que el aplaudido Sr. Antonet.

Hemos de advertir á cuantos quieran colaborar en este periódico ó tengan á bien mandar alguna nota, etc., que la Redacción y Administración de este periódico está instalada en la Plaza de la Corona, en el local del Centro Republicano, que es á donde debe mandarse la correspondencia y no á la imprenta, como lo hacen algunos.

Ha llegado hasta nosotros el rumor de haberse celebrado, el pasado domingo, una función en el Casino de Granollers, la cual corrió á cargo de una compañía de aficionados de la Sección Ateneísta.

Anteayer, los vecinos del barrio de Santo Domingo celebraron su fiesta, sin que ocurriera, que sepamos, ningún incidente cómico-alcaldesco entre ellos y don Antonio.

Nos alegramos, y hasta otro.

Con la animación que es de suponer, se ha celebrado la fiesta mayor de Canovellas el jueves y viernes pasados, siendo muchísimos los granollenses que, echando una cana al aire, fueron á dicha población.

Por cierto que los que tomaron por la carretera de Caldas disfrutaron á cual más, ya que, de paso, pudieron recrearse en la contemplación del famoso estercolero de la Plaza de las Ollas, (que continúa sin novedad); además de saborear los deliciosos olores que despide la Riera, que parece un campo de.... porquería; lo cual no es de extrañar ya que de un momento á otro va á llegar el *pont* que el diputado Sr. Girona, defensor de la agricultura, etc., ha conseguido para bien de Granollers y su comarca.

Copiamos de "La República", de Martó:

Después de cinco días de haber desaparecido de su casa, el pasado lunes, fué hallado por un ciudadano el cadáver de un propietario bracerero llamado Juan Bada, que se hallaba ahorcado con su propia faja.

Dudamos que haya en toda la provincia vigilia tan descuidada, como la nuestra.

¿Es que no había tiempo suficiente con cinco días para dar una visita por los alrededores siquiera de donde el tal Bada desapareció?

Con motivo de dicha muerte hánse hecho y continúan tejéndose muchas conjeturas.

Sección de Anuncios

Taller de hojalatería y lampistería

DE **JOSE BOTEY**

AGRICULTORES:

Tengo el gusto de ofreceros una máquina pulverizadora para los viñedos y árboles frutales, que reúne solidez, perfección, economía y funciona por medio del aire comprimido, lo que garantiza su duración por evitar que los ácidos perjudiquen el funcionamiento de la misma.

Su construcción, por ser compuesta de gomas y cueros, la hace libre de averías.

Se alquilan y componen máquinas pulverizadoras, contando con un completo surtido de piezas de recambio.

Carburo de Berga, actualmente, á 43 pesetas los 100 kilos.

Calle Palma, 9 y Aurora 1 y 3.
GRANOLLERS



Grifos para vino á precios sin competencia

Cáncer

de la piel, boca, cuello de la matriz, genitales, etc., etc. Suero-terapia. Curación radical sin operar. Gabinete Médico-quirúrgico: Calle del Carmen, número 51, Barcelona.—De 12 á 2.

Imprenta E. Garrell

Impresiones de lujo y económicas

FIESTAS MAYORES 1907

Para programas y títulos de socio se ha recibido en esta imprenta un surtido inmenso de variados y artísticos : : : : carnets alta fantasía. : : : :

PRECIOS ECONÓMICOS

Imprenta E. Garrell. - P. Ganado, 51 (CARRETERA) Granollers

Encargos Rápidos

— PARA —

Barcelona y vice-versa

EN GRANOLLERS

SE RECIBEN EN

CASA GARRELL

Plaza Ganado, 51.—Plaza Mayor, 22.

EN BARCELONA

Bou de la Plaza Nueva, 1 Tienda.
Rech, 60, Taberna EL SABLE.

CASAS EN VENTA

en la Calle de Prim, núms. 43-45

Darán razón en GRANOLLERS, Plaza Perpinya, 3, casa de la Vda. de B. Coma, y en BARCELONA, Rambla y C.ª, Consulado, 2 bis, pral., 1.º

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros mútuos sobre la Vida

Aprobada y autorizada por Decretos Presidenciales

Actuando bajo la vigilancia del Estado Francés

Establecida en España de conformidad á las leyes vigentes

DOIE para los Hijos.

PENSION para la Vejez.

HERENCIA para la Familia.

LIBRAMIENTO de quintas.

Constituido en 15 años.

Entregas desde 3 Frs. por mes

Suscripciones realizadas hasta la fecha Ramas Vi y Fallecimiento.

350 MILLONES de Francos

Dirigirse para informes á la Dirección principal, Plaza Cataluña, 4, BARCELONA, ó á D. ESTEBAN GORCHS, S Roque, 7, Representante en esta Villa.

HISTOGENO Llopis

Adoptado por el primer *Dispensario Antituberculoso* de Barcelona, para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia

y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para Cataluña:

Juan Rodés, Notariado 3.-Barcelona.

En beneficio de mis clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.

Precio máximo en toda España { Histógeno líquido, 5'50 pesetas.
Histógeno granulado, 5'50 ptas.

Solares

para edificar, junto á esta villa, á propósito para fábricas, casas, etc.; 25 palmos fachada á la carretera de Caldas por el fondo. De 2 á 6 duros uno, redimibles 4 por 100, sin señorío ni entrada.

Razón: Miguel Iglesias, Plaza de las Ollas

Abanicos SE VENDE Y COMPONE CASA GARRELL

EL NORTE

COMPANÍA DE SEGURO

CONTRA INCENDIOS, explosiones de gás, el rayo, etc.

Capital Social: 5.000,000

Agente en esta Comarca: RAMÓN RAMÉNTOL Lletjós, 31-GRANOLLERS